

Gute Ideen erfolgreich umsetzen

zuletzt geändert am 31. Januar 2024

Artikel "Aus guten Ideen erfolgreiche Projekte machen" (HZ 1/2024)

Die Grünliberale Partei Hettlingen und das Politische Forum Hettlingen haben sich zusammengetan, um gute Ideen aus der Bevölkerung erfolgreich umzusetzen. Sie lancieren eine Ideen-Plattform und eine Projekt-Küche.

Schritt 1: Die Ideen-Plattform

Du hast eine Idee und kannst sie nicht allein umsetzen? Dann bist du auf unserer Ideen-Plattform (<https://padlet.com/hettlingen/ideenplattform>) genau richtig.

Schritt 2: Die Projekt-Küche

Nach der Lancierung einer Idee braucht es einen zweiten Schritt: die Umsetzung zu einem mehrheitsfähigen Projekt. Daran werden wir ca. vier Mal pro Jahr in der Projekt-Küche arbeiten.

Die erste Projektküche findet am Dienstag, 12. März 2024 um 19:30 Uhr in der Whisky Lounge in Hettlingen statt.

Jetzt Idee einreichen! Einreiche-Schluss ist der 16. Februar 2024: <https://padlet.com/hettlingen/ideen-plattform>

Vielen Dank für dein Interesse und deine Vorschläge!

Simon Michel

Co-Präsident GLP Hettlingen



Aus guten Ideen erfolgreiche Projekte machen

Was macht Hettlingen für alle Generationen und Familien attraktiv? Diese Frage beschäftigt nicht nur den Gemeinderat, sondern auch die Hettlinger Parteien. Die Grünliberale Partei und das Politische Forum haben sich zusammengetan, um Antworten auf diese Frage zu suchen. Sie lancieren eine Projektküche. Hilf auch du mit deinen Ideen mit, unser Dorf noch lebenswerter zu machen.

Text: Simon Michel

Bestimmt haben viele Einwohner: innen von Hettlingen Ideen, wie Hettlingen noch attraktiver werden kann. Doch von der Idee bis zur Umsetzung ist es oft ein weiter Weg, und nur wenige Ideen schaffen es bis zur Realisierung. Wir haben uns gefragt, wie wir mehr Ideen in Hettlingen umsetzen können. Dazu lancieren wir die Ideenplattform und die Projektküche. Ziel ist es, Ideen bekannt zu machen, andere Menschen davon zu überzeugen und gute Ideen dann zu einem erfolgreichen Projekt weiterzuentwickeln.

Schritt 1: Die Ideen-Plattform

Zuerst steht im Mittelpunkt, möglichst viele Einwohner: Innen aktiv zu beteiligen. Du hast eine Idee und kannst sie nicht allein umsetzen? Dann bist du hier genau richtig. Einige Ideen, die bereits eingereicht wurden:

- Mehr Abfalleimer im Dorf, um Littering zu vermeiden
- Obstbäume auf öffentlichem Grund pflanzen
- Streetwork Out- und Parkour-Elemente auf öffentlichen Plätzen
- Günstigere Hort-Tarife für Nachmittagsbetreuung

Wie funktioniert die Plattform?



The screenshot shows a digital board titled 'Ideenplattform- nächster Projektküche-Event am 12. März um 19:30 (an den grün gefärbten Ideen wird dann gearbeitet)'. The board is organized into five columns: 'Neue Ideen', 'in Planung', 'in Umsetzung', 'realisiert', and 'nicht weiterverfolgt'. Each column contains several cards representing different ideas. For example, one card in 'Neue Ideen' is titled 'Obstbäume auf öffentlichem Grund pflanzen' and another in 'in Planung' is titled 'Günstigere Hort-Tarife bei Nachmittags-Betreuung'. The cards include small images, brief descriptions, and a comment section at the bottom. A yellow plus sign button is located in the bottom right corner of the board.

Die Ideen-Plattform (<https://padlet.com/hettlingen/ideenplattform>) ist öffentlich einsehbar. Jede dort erfasste Idee kann unter Angabe des Vor- und Nachnamens kommentiert werden. Eigene Ideen können mit Worten und Bildern erfasst werden. Innerhalb einer Woche prüft das Moderationsteam die Ideen und schaltet sie dann auf der Plattform frei. Mitglieder der GLP und des PFHs bilden aktuell das Moderationsteam. Es werden nur Ideen veröffentlicht, deren Autor: innen bekannt sind.

Schritt 2: Die Projektküche

Veränderungen und Verbesserungen beginnen zwar mit einer Idee, aber dann ist ein zweiter Schritt nötig: die Umsetzung. Daran werden wir in der Projektküche arbeiten. Für die Projektküche werden wir uns ca. viermal pro Jahr in der Whisky Lounge in Hettlingen treffen. Im Vorfeld wird das Moderationsteam zwei verschiedene Ideen auswählen, an denen gearbeitet werden soll.

Im Falle der Obstbaum-Idee könnten folgende Punkte diskutiert und anschliessend die notwendigen Abklärungen gemacht werden:

- Wo gibt es öffentliche Plätze mit genügend Platz für neue Obstbäume?
- Welche Obstbäume sind am besten geeignet?
- Was kostet das Pflanzen der Bäume?
- Wie kann das Projekt finanziert werden? Den Gemeinderat überzeugen? Budgetantrag an die Gemeindeversammlung? Sponsoren finden?
- Wer übernimmt die Pflege, Ernte und wiederkehrende Kosten?
- Kann die Ernte des Obsts von der Schule oder einem Verein übernommen werden?
- Welche Ideen für die Verwertung des Obsts gibt es? Pausenäpfel, Altersheim, Familienverein

Der Schwerpunkt der Projektküche liegt auf der konkreten Umsetzung der Idee in ein mehrheitsfähiges Projekt. Einige Projekte müssen auf politischem Weg umgesetzt werden, z.B. als Initiative oder als Budgetantrag. Die Initianten der Projektküche (GLP und PFH) werden die Projekte regelmässig in ihren Ortsparteiversammlungen diskutieren und werden den Umsetzungsprozess politisch unterstützen, wenn die Projekte in der Partei mehrheitsfähig sind.

Die erste Projektküche wird am **Dienstag, 12. März um 19:30 Uhr in der Whisky Lounge** stattfinden. Die Themen, an denen gearbeitet wird, werden 10 Tage vor der Veranstaltung auf der Website bekannt gegeben.

Über die Initianten:

Grünliberale Partei (GLP) Hettlingen

Wir setzen uns in Hettlingen ein für eine familienfreundlich Gemeinschaft, eine gesunde Umwelt, sichere Verkehrswege, funktionierende, öffentliche Bauten sowie eine ausgewogene Steuer- und Investitionspolitik. Unsere regelmässigen Treffen (nächster Termin am Donnerstag, 22.02.24, 19:30) sind offen für Mitglieder und Interessierte. Details unter "Termine" auf www.hettlingen.grunliberale.ch

Grünliberale.

Politisches Forum Hettlingen

Unsere Schwerpunkte setzen wir im rücksichtsvollen Umgang mit der Umwelt und der Natur und bei der Unterstützung einer sozial denkenden, solidarischen Gemeinschaft. Wichtige politische Entscheide auf Gemeindeebene sollen im Dorf offen diskutiert werden. Politik soll uns aber auch Freude und Freunde bringen. Ein besonderes Gewicht legen wir deshalb auf gesellige und kulturelle Anlässe für Jung und Alt.

PFH

Jetzt Idee einreichen!



<https://padlet.com/hettlingen/ideen-plattform>

Einreiche-Schluss für nächste Projektküche: **16. Februar 2024**